

平成26年度

第7回 理事会議事録

場 所	桔梗が丘公民館・202会議室
日 時	平成26年11月22日(土) 9:30~12:00
出 席 者	出席者：辻森、上田、大垣、河合、鈴木、阪本、北森、西宮、廣岡、竹原、 吉野、加納、上島、中村、小松原、松村、福森監事、植野監事 森田地域担当監 欠席者：鈴木、竹原
議事 報告事項	大垣副会長が司会を務め会議が始まった。 ○辻森会長の挨拶の要旨 「今年あと1か月です。委員会・部会・プロジェクト事業等でそれぞれの活動を行っていただき、ありがとうございます。皆様の努力とご協力で、今年も無事に年を越せそうです。本当にありがとうございました。」と述べた。
1. 平成27年度ゆめづくり協働事業について	<辻森会長> 平成27年度ゆめづくり協働事業の名張市予算案が提示されました。ゆめづくり協働事業において、15地域のH26年度名張市一般財源予算は3千万円でしたが、H27年度は1千5百万円の予算案が提示されています。当協議会の事業では、250万円の総事業予算に対して、(申請額180万円/1回+特定財源45万円/毎年)175万円の回答がありました。まだ 決定ではないのですが、案として出てきているのが現状です。
2. 平成26年10月度協議会会計及び公民館会計累計報告について	<松村事務局次長> ○添付資料「平成26年度協議会会計収支累計表」及び「平成26年度公民館会計収支累計表」に沿って説明あった。 <大垣副委員長> 公民館会計の「消耗品費」の項目は、達成率68.3%(10月までの基準達成率7/12=58.3%)とかなりオーバーしているが、これは コピー使用料の売り上げが79.8%と大幅に増えているためであります。 コピー使用料が増えれば、紙・インク等の消耗品費が増えるためであり、これから若干の収入もあり、公民館の収入は増えることとなります。
<意見交換>	いずれ「消耗品費」等は、予算オーバーとなると思われるが、その場合の事務手続きは、どの様にしたら良いのか。

<p>3. 平成26年度名張市総合防災訓練について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・通例の官庁会計ですと、「補正予算」を組むか、余るであろうと予想される費目からの「流用」の、どちらかの方法になると思います。 ・オーバーしそうな項目は、消耗品費と光熱水費だと思います。 ・ある程度見通しがつけば、予算の見直しをして、1月の自治連合会・理事会で決議をしていただく方向で、手続きしていただければ、いいのではないかと考えます。 <p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・11/30日に名張市総合防災訓練が行われます。 ・添付資料は各自治会が行う訓練の概要を記載しています。 ・すでに防災訓練を終えた地域は、安否確認だけを防災本部へ連絡していただくようお願いしています。 ・消防団が添付資料「名張市総合防災訓練 消防団行動概要(桔梗が丘)」に示すように3班に分かれて、各地域を回り、協力していただきます。桔梗が丘西では自治会が合同で防災訓練を行います。消防団桔梗班の協力で「物の下敷きになった人の救出」訓練を行います。 ・当日は、公民館が地域防災本部となり、会長、副会長、吉野生活安全部会長、館長、事務局長が詰めます。 ・今回の訓練における、本部への連絡は、防災無線または携帯電話での連絡をお願いしています。 ・実際災害が発生した場合には、携帯電話が使用不能となることも考えられ、また、現行防災無線は行政からの配布は桔梗が丘各自治会(区)で4台しかなく、現実には6強の地震が発生した場合、桔梗が丘地域内での緊急連絡は不可能と思われる。 <p>その対策として、地域内の連絡手段については、トランシーバー等の備付について原資を含め、行政と検討を進めたい。</p>
<p>4. (仮称)第7次名張市総合計画策定基本方針について</p> <p><意見交換></p>	<p><森田地域担当監></p> <ul style="list-style-type: none"> ・添付資料「(仮称)第7次名張市総合計画策定基本方針」に記載の有るように、名張市では総合計画を10年スパンで作成しています。現在の総合計画はH27年度で終了します。H28年度以降に新たに始まる総合計画のスタート準備として第7次名張市総合計画策定基本方針を作成しました。 ・各地域に対しては、H27年度に地域懇談会を開き、H28年度以降の総合計画の内容の説明等を行います。 ・「地域づくり」との関係では、3年前に作成していただいた地域ビジョンの計画をこの計画に織り込んでいくこととなりますが、大きな変更をお願いすることはないと考えています。 <p>桔梗が丘としては、今までに要望書を出している「桔梗が丘西地区との陸橋建設」と「桔梗丘高校跡地利活用」の2つの大きな課題があります。これについては、この計画に盛り込んでいただけるのですか。それとも新たに再</p>

<p>5. セアカゴケグモの現状について</p>	<p>度要望書を出す必要があるのですか。</p> <p><森田地域担当監></p> <p>この件につきましては、名張市に持ち帰り、関係部署と調整します。</p> <p><辻森会長></p> <p>全国的にセアカゴケグモが繁殖しています。名張でも各地で見つかっています。排水溝の側面やふたの裏、クーラーの屋外機、プランターの縁などに巣を作ります。</p> <p>刺されて死亡することは殆どありませんが、見つけたら、触らず、踏みつける・殺虫剤を散布する等して、駆除して下さい。</p> <p>行政へ連絡しても、対応はしてくれませんので、各自で駆除して下さい。</p>
<p>6. 市議会議員との議会報告及び意見交換会開催について</p>	<p><辻森会長></p> <p>市議会議員との議会報告及び意見交換会の開催を、市議会から申し込みがありました。名張市15地域を4班に分かれて回っていただくそうです。</p> <p>日時：12月20日（土）10：00～ 場所：南公民館</p> <p>で行います。</p> <p>議会報告となっていますが、この時間をできるだけ短くして、基本的な地域の課題（桔梗が丘では、「桔梗が丘西地区との陸橋建設」と「桔梗が丘高校跡地利活用」等）について、議員の考えや意見を聞いていきたいと考えています。どの議員がこられるかはまだ連絡はありません。協議会理事・各自治会（区）長には、出席をお願いします。</p>
<p>7. 桔梗が丘高校跡地利活用三者会議について</p>	<p><辻森会長></p> <p>桔梗が丘高校跡地利活用について、当協議会では、桔梗が丘高校跡地利活用検討委員会での方向性を決めるべく議論を行い、跡地利活用の方向性、考え方は一致の方向ですが、市・県の考え方が分からなければ、議論も無駄になりますので、三者会議を開き、行政の考え方、今後の進め方を、聞いていきたい。</p> <p>日時：12月20日（土）15：30～</p> <p>（事項書には13：30と記載されていますが、15：30に変更します。）</p> <p>場所：南公民館</p> <p>各協議会理事・各自治会（区）長各区长も ぜひ 聞いて頂きたいと思います。</p>
<p>8. 「都市自治体とコミュニティの協働による地域運営」に関する研究会とのヒアリング</p>	<p><辻森会長></p> <p>「都市自治体とコミュニティの協働による地域運営に関する研究会」とのヒアリングが11月21日15：00から桔梗が丘公民館でありました。</p> <p>「（公財）日本都市センター」から名張市を通じて、当協議会に申し出があったもので、「地域運営に関してヒアリングを行う」との内容なので、お受けすることにしました。</p> <p>研究会の座長は、法政大学の教授です。時間は2時間程度、当協議会側の出</p>

<p>9. 「交通安全 “見える・見せる” キャンペーン推進モデル自治会」の指定式開催について</p>	<p>席者として、会長・両副会長・館長・事務局長・広報委員長・地域福祉部部长・金谷企画運営委員が出席しました。</p> <p><辻森会長> 「交通安全 “見える・見せる” キャンペーン推進モデル自治会」に指定したいとの依頼が有り、住民への「交通安全に関する啓蒙」に寄与するとの観点から、お受けすることにしました。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・指定式は 日時：12月8日（月）10：30～11：00 場所：桔梗が丘公民館 102 で開催されます。警察関係者4～5名出席されます。 ・内容は、添付資料「交通安全 “見える・見せる” キャンペーン推進モデル自治会指定式の開催について」に記載されています。 ・各ブロック区長に出席を願っていますが、その他、会長・副会長・生活安全部会の吉野部会長が出席します。 ・この席上で「反射たすき」の贈呈が有ります。200本程度ですが、各自治会（区）へ等分にお配りします。各部会で必要があれば、部会へもお配りします。 ・この時、「警察・地域合同の違法路上駐車パトロール」を、12月実施予定で打合せを行います。
<p>10. 住宅団地型既存住宅流通促進モデル事業におけるアンケート結果について</p>	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・アンケートの回答は927件あり22%程度の回収率でした。アンケート結果には、桔梗が丘の現状・必要な事柄などが読みとれる項目が有ります。ぜひ 添付資料「アンケート（桔梗が丘住宅団地）」に目を通しておいください。 ・既存住宅流通促進モデル事業では、現在、個々の空き家の所有者を登記簿等から調べ、その所有者に「空き家の再生」のお願いをしています。しかし、登記後の所有者の事情により、連絡できないケースが出てきていますので、連絡できない「空き家所有者」のリストを各自治会（区）長に渡して、連絡先の情報を持っている自治会（区）長に、その情報を知らせていただくよう依頼しています。 <p>連絡先の情報を名張市中古住宅流通促進協議会へ出すかどうかは、その主旨を汲んでいただいた上で、自治会（区）長の判断にお任せしています。</p>
<p>委員会・部会活動報告 総務委員会</p>	<p><大垣総務委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・企画運営委員会と共同開催します「ほっとまちフォーラム」の前半を、地域ビジョン実現のための講演会と位置づけて開催します。 <p>日時：11月29日（土）14：00～ 場所：桔梗が丘公民館 大会議室 で開催されます。ぜひ皆様のご参加をお待ちしています。</p> <p>講演は、すずらん台町づくり協議会の池田会長に、すずらん台の町づくりに</p>

企画運営委員会

ついて約10分間講演を行っていただき、ライフサポートクラブの大橋会長に、すずらん台の「お助けセンター」についての講演を20分程度行っていただきます。その後、休憩を挟んで、プロジェクトの状況報告をしていただき意見交換に入る予定です。参加者としては、理事会の皆様、自治連合会・評議員の皆様をお願いしています。

・来年1月、プロジェクトの位置付、協議会の軽トラックの使用料の改定案を出せればと思っています。

<阪本企画運営委員長>

添付資料「企画運営委員会報告」に沿って、説明が有った。

<加納さん>

子どもたちと地域の絆づくり事業

「ネイチャー・クイズ・ラリー」が中止となりました。雨も降っていましたが、子供たちの参加者が非常に少なかったことが原因です。

参加者が少なかった理由は「子供たちが公園などの自然の中で遊ぶ」というイメージが、現在の住民に浮かばなくなってきていることだ、と思います。これは我々にとって非常に残念な風潮だと考えています。

「子供たちを自然の中へ引き戻す」にはどのようにしたらいいのかが、今後の課題だと考えています。

<福森さん>

みどり環境・保全事業プロジェクト

みどりの会では、10号公園の草刈りを名張市から委託を受けて、活動資金の一部に充てたいと計画しています。名張市と交渉する中で、名張市の委託先は「みどりの会」ではダメで、「自治連合協議会会長」との指導がありましたので、よろしくをお願いします。

<吉野さん>

住居表示設置事業プロジェクト

・住居表示板の配布時期は1月中旬になります。

・区長の要望で、住居表示板を付ける両面テープを予め貼らないで、お渡しする区があります。

・自治会に加入していない家庭にも、住居表示板を無料でお配りします。

理由は、住居表示で恩恵を被るのは、そこに住んでいる個人だけでなく、地域全体が恩恵を被ることになるからです。

出来るだけ多くのご家庭に、住居表示板を付けていただきたい。

<福森さん>

農楽園プロジェクト

・メンバーの中から、「そろそろ共同作業だけでなく、個人で作付をして楽しみたい」との意見がでてきているので、調整していきたい。

<阪本委員長>

お助けセンター設立プロジェクト

・H27年4月より本格運用を始めるに際し、12月26日で試験実施受付の終了

	<p>する旨を、周知するための回覧を12月に回します。内容は、添付資料「お知らせ！お助けセンターの試験施行の依頼受付終了」に記載しています。</p> <p><阪本企画運営委員長></p> <p>「ほっとまちフォーラム」における、各プロジェクトの状況報告の内容は、資料を添付していますので、ご覧ください。</p> <p>総合司会は坂本直司さん、「子どもたちと地域の絆づくり事業」の報告は坂本直司さん、「ほっとまち茶房ききょう」の報告は小阪さん、「みどり環境整備保全事業」の報告は加納さん、「住居表示設置事業」の報告は吉野さん、「ききょう農楽園」の報告は福森さん、「お助けセンター事業」の報告は坂口さんが行います。</p>
<p>広報委員会</p>	<p><北森委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・次回のききょう通信は1月5日発行です。現在その準備中です。 ・ききょう通信が、住民の中に溶け込んでいないようです。 <p>ききょう通信は、2か月間隔で発行しており、5日配布するには、前月の25日には、原稿を仕上げる必要があります。ですから、情報が住民へ届くの、3か月近くかかる場合があります。一方 アドバンスコープや他の新聞等は取材後3日程度で、その情報が住民の下へ届きます。この様に、ききょう通信の情報が、他のメディアの情報に比べて古いため、住民にとってあまり興味を引かない内容となっているのではないかと思います。</p> <p>取材から情報を住民へ届けるまでの時間をいかに短くするかが課題であり、毎月発行も含めて検討していきたい。</p>
<p>健康推進部会</p>	<p><西宮部会長></p> <p>添付資料「健康推進部会報告」に沿って説明があった。</p>
<p>住民交流部会</p>	<p><廣岡部会長></p> <p>○H27年1月10日実施予定の「ハッピーニューイヤー・ききょうフェスタ」について添付資料に沿って、準備・当日の係分担・当日のタイムスケジュール等の説明があった</p> <ul style="list-style-type: none"> ・振る舞いの受付を9時30分から10時30分とし、この間で引換券を配布 <p>○H27年1月12日にどんど行事を実施</p> <p>点火時間は午前8時の予定です。来られた方の振る舞いを今回は簡素化して、前回の豚汁からお湯で処理できるよう麺類を考えています。</p> <p><河合さん></p> <p>どんど行事の振る舞いは、開始時間が早く、また毎年参加者が多くなってきているため、その前日から準備が必要で、また 保管場所も確保できないなどの理由で、今回から、カップ麺等のお湯を準備するだけで出来る食べ物を考えています。決まれば12月の理事会で報告します。</p>

教育文化部会	<p><竹原部会長が欠席のため大垣副会長> 添付資料「教育文化部会活動報告」に沿って説明が行われた。</p>
生活安全部会	<p><吉野部会長> 添付資料「11月度理事会 部会報告」に沿って説明があった。</p>
快適環境部会	<p><加納部会長> ○11/15 地域・近隣公園を巡るハイキングを実施しました。 ・38名の参加 ・10号公園～東西両徳明池～美旗中村のコースを約2時間程度の行程で歩きました。 ○1/17 バードウォッチングを実施します。 ・集合場所：桔梗が丘公民館 時間：9時～12時</p>
地域福祉部会	<p><上島部会長> ○11/28 グループホーム交流会を実施します。辻森会長・北森広報委員長の出席をお願いします。参加者は65名程を予定しています。 ○年末友愛訪問を12/19から1週間程度をかけて行います。 ・プレゼント（チョコレートとラップのセットで500円程度）を持って対象家庭を訪問します。 ・対象は、75歳以上の独り暮らし世帯、75歳以上の高齢者のみの世帯、重度の寝たきりや認知症の方のいる世帯、特に見守りの必要な世帯です。</p>
<意見交換>	<p>AEDを公民館に取り付けてあるが、職員は講習を受けているのか。 ・全員が受けている。 <吉野さん> ・名張市議会で、議員より「AEDの設置をもっと広げてほしい。」との意見が出た時、「コンビニに設置を奨励する」との回答がありました。</p>
その他	<p><中村館長> 公民館の年末年始の休館日は、市条例で12/29～1/3となっています。12/28日は日曜日であり、今の処 利用予約が有りませんので、休館日としたい。1月4日の日曜日は1組予約が入っているので、この対応だけに留め、来年の仕事初めは1月5日からとしたいと意見が有り、全員一致で承認された。 <大垣副会長> 年末に、消防団が公民館に詰めて、年末警戒に当たります。差入れをします。 <辻森会長> 12/14 衆院選があります。立会人の依頼が来ていますので、よろしくお願いします。</p>

第7回 理事会議事録 の議事録署名人

植野監事

松村理事

をお願いします。

次回理事会は、平成26年12月27日(土)

時 間 午前9午後時30分より

場 所 桔梗が丘公民館 202号室

以上で理事会は終了した。

議 長

辻森保蔵 

議事録署名人

植野正信 

議事録署名人

松村 勲 

	副会長	副会長	総務委員長	書 記
				